

XI jornadas de jóvenes investigadores en ciencias antropológicas. INAPL, Buenos Aires, 2018.

¿Materiales pasivos en espacios vacíos ? Análisis cerámico y lítico de un sector extramuros del sitio La Bolsa 1 en el Valle de Tafí (Tucumán, Rep. Argentina).

Juan Montegú y Francisco Franco.

Cita:

Juan Montegú y Francisco Franco (2018). *¿Materiales pasivos en espacios vacíos ? Análisis cerámico y lítico de un sector extramuros del sitio La Bolsa 1 en el Valle de Tafí (Tucumán, Rep. Argentina). XI jornadas de jóvenes investigadores en ciencias antropológicas. INAPL, Buenos Aires.*

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/francisco.franco/24>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/pTqk/Cys>



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.
Para ver una copia de esta licencia, visite
<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.



Ministerio de Cultura
Presidencia de la Nación



XI JORNADAS DE JÓVENES INVESTIGADORES EN CIENCIAS ANTROPOLÓGICAS

6 al 10 de agosto de 2018
Ciudad Autónoma de Buenos Aires

Libro de resúmenes





COMITÉ ORGANIZADOR

Lucía Blasco
María Laura Casanueva
Lidia Chang
Josefina Flores Coni
Ana Forlano
Andrea Murgo

ASESORES CIENTÍFICOS

Mariana Carballido Calatayud
Mariana Den Dulk
María Pía Falchi
Ana Gabriela Guráieb
Nora Kuperszmit
Carlos Masotta
María Fernanda Rodríguez

SEDE DEL EVENTO

Instituto Nacional de Antropología y Pensamiento Latinoamericano
3 de febrero 1378 (1426), Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina
Tel: (54-11) 4782-7251/4783-6554
Página web: <https://inapl.cultura.gob.ar/>

CONTENIDOS

¿MATERIALES PASIVOS EN ESPACIOS VACÍOS? ANÁLISIS CERÁMICO Y LÍTICO DE UN SECTOR EXTRAMUROS DEL SITIO LA BOLSA 1 EN EL VALLE DE TAFÍ (TUCUMÁN. REP. ARGENTINA)

Juan Montegú
Laboratorio de Estudios Materiales de la Historia y CIFFyH, UNC. juanmontegu@unc.edu.ar

Francisco Franco
Laboratorio de Estudios Materiales de la Historia y CIFFyH, UNC. fran.franco1@gmail.com

El Valle de Tafí fue habitado a lo largo del primer milenio de la Era por poblaciones que basaron su subsistencia en prácticas mixtas y ocuparon el paisaje a través de la construcción de unidades residenciales, estructuras productivas y espacios comunitarios, distribuidos en el paisaje tanto de manera dispersa como concentrada. En la literatura arqueológica del área predominan las investigaciones realizadas hacia el interior de estructuras residenciales, las cuales han permitido establecer secuencias cronológicas y conocer aspectos de la vida doméstica/cotidiana.

Sin embargo, los espacios extramuros no han recibido igual atención debido a las dificultades de establecer contextos estratigráficos claros y a la falta de interrogantes sobre la vida social fuera de las viviendas. Al respecto, en este trabajo presentamos el análisis realizado sobre conjuntos materiales cerámicos y líticos de un sector extramuros del sitio arqueológico La Bolsa 1 (norte del Valle de Tafí, Tucumán). Allí se ha constatado la presencia de un área de descarte (posiblemente un “basurero”) asociado a un conjunto de estructuras residenciales y productivas cuyas dataciones apuntan a una ocupación persistente durante el primer milenio de la Era.

Siguiendo la premisa de que la materialidad es estructurante y estructurada por las prácticas sociales de agentes, entendidos como sujetos históricos activos, en un marco de condiciones tanto objetivas como subjetivas en las cuales estos se desenvuelven, los análisis realizados intentan comprender a partir del registro lítico y cerámico, qué rol cumplieron estos espacios inter residenciales en la vida cotidiana de sus pobladores. Con ello se intentó dilucidar si los mismos fueron espacios de tránsito y/o lugares de actividades específicas, y si estuvieron relacionados con prácticas de negociaciones entre grupos familiares.

Se plantea que los espacios extramuros pudieron constituirse en ciertos momentos de la vida cotidiana como lugares de reunión para la realización de diversas actividades vinculadas al quehacer doméstico. De esta manera, los espacios “vacíos” arquitectónicamente y sus materialidades habrían participado como agentes mediadores de la vida comunitaria en el marco de procesos sociales y económicos de envergadura como son la producción de alimentos y la reproducción social de las aldeas.